

## **PROYECTO DE RESOLUCION**

**LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN,  
RESUELVE:**

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación la “Ruta del Vino Chubut” y la “Primera Feria de la Vid y el Vino Chubut”, la que en esta ocasión se realizará los días 15 y 16 de octubre de 2021 en la ciudad de Trelew, constituyendo un evento de gran importancia cultural, turística y de promoción y apoyo para la creciente actividad vitivinícola en la Patagonia Argentina, particularmente en la provincia del Chubut.

## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El presente proyecto de resolución tiene por objeto declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación la “Ruta del Vino Chubut” y la “Primera Feria de la Vid y el Vino Chubut”, la que en esta ocasión se realizará los días 15 y 16 de octubre de 2021 en la ciudad de Trelew, constituyendo un evento de gran importancia cultural, turística y de promoción y apoyo para la creciente actividad vitivinícola en la Patagonia Argentina.

Las características agronómicas para la producción de la vid en la provincia del Chubut presentan enormes desafíos para la elaboración de los vinos conocidos como los “más australes del mundo” debido a las significativas variaciones de clima, suelo y altura sobre el nivel del mar que existen entre las regiones. Estas particularidades, las que le otorgan un carácter y condiciones únicas, abarcan a las producciones que se desarrollan en la zona central chubutense hasta en los valles cordilleranos.

Impulsados por los estudios de factibilidad, y con el apoyo técnico de los integrantes del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA), se lograron exitosas vendimias y cada día es mayor el número de emprendedores que desarrollan vides de distintas cepas en la provincia del Chubut, incluyendo Pinot Noir, Chardonnay, Sauvignon Blanc, Gewurztraminer, y Riesling, Merlot, Calvet Franc, Petit Verdot Torrontes Riojano, Riesling y Shyras, Malvec Cot entre otras, destacando una variedad única de vinos que se produce en Paso del Sapo, llamada Cornioli Bianca, única en Argentina.

Asimismo, del balance de los primeros vinos blancos obtenidos, Chardonnay y Sauvignon Blanc, resulta que poseen un aroma y acidez que los destaca. Por su parte, entre los de uva tinta, los Pinot Noir están a la altura de los que se obtienen en el Alto Valle de Río Negro, compitiendo de igual a igual con los mejores de California, en Estados Unidos.

Frente a la excelente calidad de los vinos obtenidos, basada en la gran amplitud térmica que llega hasta los 24 grados de diferencia, el clima frío, los veranos cortos y muchas horas de luz con cepas que maduran con una acidez equilibrada y justa, la superficie total plantada en la provincia crece temporada tras temporada.

Sin embargo, la producción vitivinícola se realiza a pequeña escala, en parcelas de chacras, y los retos de producir vid en la región chubutense implican grandes inversiones y atención permanente para controlar heladas y combatir especies depredadoras.

Por ello, las actividades destinadas a promocionar y potenciar la vitivinicultura en la provincia del Chubut, como la “Ruta del Vino” y la “Primera Feria de la Vid y el Vino” para las que se propone la presente Declaración de Interés, ponen en valor el esfuerzo y el trabajo que realizan más de veinticinco productores en las regiones de la Comarca Andina, de la Meseta Central, del VIRCH, en Trevelin, y en la Región Sur de Chubut.

Además, y con el objeto de resaltar la importancia de esta “Primera Feria de la Vid y el Vino Chubut”, corresponde señalar que la misma se llevará a cabo en el marco del aniversario de la ciudad de Trelew, por lo que también tendrá un importante componente turístico y cultural.

En este sentido, se destaca que el turismo enológico se halla íntimamente relacionado con la identidad de los destinos, integrando valores culturales, económico e históricos, constituyendo, también, un motor fundamental para la diversificación de estrategias que ayudan a los destinos a enriquecer su oferta turística, atrayendo a distintos públicos.

Finalmente, y considerando que la “Primera Feria de la Vid y el Vino Chubut” cuenta con el apoyo de la Municipalidad de Trelew, resaltan la importancia de las actividades culturales que se llevarán a cabo, incluyendo grandes espectáculos, talleres de tango, folclore, rock y circo, así como una tradicional Feria de Artesanos, acompañados de un evento del automovilismo nacional, el “Gran Premio Aniversario de Trelew”, que se desarrollará entre los días 15, 16 y 17 de octubre.

Por todo lo aquí expuesto, entendemos oportuna y necesaria esta Declaración de Interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación, con el objeto de impulsar y promocionar la importante y creciente actividad vitivinícola en la provincia del Chubut, para la que solicitamos el acompañamiento de nuestros pares.